

# Legión de María

Boletín número 680 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@legionmaria.e.telefonica.net • www.legiondemaria.es

## Identidad Carismática de la Legión de María

Nos dice el Vaticano II que «el Espíritu Santo provee y gobierna a la Iglesia con dones jerárquicos y carismáticos» (LG.4). Entre los dones carismáticos con que Él ha enriquecido a la Iglesia desde comienzos del s.XX, uno de los más fecundos y significativos, sin duda alguna, ha sido la Legión de María. La intuición de Frank Duff, fruto del Espíritu Santo, en su raíz más honda llevaba el germen de carisma compartido. Otros fieles, bajo el don del Espíritu, se sintieron movidos a compartir la experiencia y el proyecto de vida de Frank Duff, al servicio de la edificación interior de la Iglesia y la participación activa en su misión apostólica.

Esto se hizo patente cuando el 7 de septiembre de 1921, bajo el impulso y dirección del mismo Frank Duff, se reunió en Dublín el primer grupo de seglares, mujeres y hombres, con el propósito de constituirse en asociación apostólica en la Iglesia bajo el nombre de Legión de María. Pronto la jerarquía eclesíástica reconoció oficialmente la autenticidad del carisma originario y aprobó y recomendó la asociación legionaria como asociación pública en la Iglesia. Notas de su identidad carismática eran: hacia dentro, el compromiso de santificación personal de sus miembros, según el proyecto y doctrina espiritual de la Legión, inspirados especialmente en la persona, ejemplo de vida y ayuda de la Virgen María. Hacia fuera, una dedicación activa y valiente, como seglares, a la misión apostólica de la Iglesia en los frentes de más urgencia y difícil evangelización.

Se denominó «Legión», en referencia a la famosa legión romana: cuerpo de élite militar compuesto por los soldados más valientes y aguerridos, destinados a actuar en los frentes de más ardua y encarnizada conquista. «De María», tomando como estandarte de lucha a la Virgen Inmaculada, aplastando la cabeza de la serpiente, símbolo del mal. «De María», madre de los creyentes, que colaboró como ninguna, como corredentora y madre de gracia, en el misterio salvador de su Hijo. Esa doble connotación *mariana* y *legionaria* deben sobresalir como notas identitarias del carisma de la Legión en todo el ser y actuar de los legionarios.

La Legión de María nació en la humildad y pequeñez del grano de mostaza de la parábola evangélica. Pero por la fuerza del Espíritu Santo que, anidaba en el carisma fundacional, pronto se expandió, con el encomio y recomendación de los Papas y de numerosos obispos diocesanos, por muchas comunidades cristianas de los cinco continentes. Los legionarios de todos los tiempos deben tener conciencia clara que, desde el día en que, con recta intención, se inscribieron en las listas de la Legión, y más particularmente, desde que hicieron su promesa legionaria, han asumido como ideal de su vida el carisma legionario, como don del Espíritu Santo a la Iglesia. De su conservación y pervivencia se han hecho responsables ante Dios, ante María, Madre de la Legión, y ante la



Iglesia. Esto comporta un derecho, a la vez que una obligación santa de todo legionario. Derecho, por saberse convocados por el Espíritu Santo para mantener vivo el carisma fundante de la Legión y hacerlo cada día más operante y fructífero en el empeño de la propia santificación y en la cooperación activa y decidida a la misión evangelizadora de la Iglesia. Para esto cada legionario debe intentar **conocer** el carisma inicial en toda su riqueza originaria, **vivirlo, custodiarlo, profundizarlo y desarrollarlo** en sintonía con la Iglesia y los signos de los tiempos.

La respuesta al carisma legionario exige una fidelidad dinámica y creativa en continuo progreso.

Que no se deja estancar ni amortecer por la rutina del tiempo o la apatía de la costumbre. Esto se ha de pedir al Espíritu, creador y vivificante, que suscitó el nacimiento de la Legión y la seguirá vivificando. En la medida en que cada legionario responda con toda fidelidad al don recibido, contribuirá a que la Legión de María se mantenga en la Iglesia como fuerza viva y vivificadora por el fervor de sus miembros y el celo apostólico en la acción misionera. Todo es gracia y don. Lo importante es que esa gracia y ese don tengan una venerada y humilde acogida por todos y cada uno de los legionarios hasta poder repetir con S. Pablo: «por la gracia de Dios soy lo que soy y su gracia no se ha frustrado en mí» (1Cor 15,10)

P. Esteban M. Marcos  
Ex D.E. del Praesidium Ntra. Sra.  
del Perpetuo Socorro, Madrid



ALMERIA  
S  
AVILA  
BATAJOZ  
E  
FUENTE DEL  
MAESTRE  
N  
ALMENDRALEJO  
A  
CIUDAD REAL  
CUENCA  
T  
GRANADA  
JEREZ DE LA  
U  
FRONTERA  
S  
LA LINEA  
LAS PALMAS  
LUGO  
D  
MADRID  
MALAGA  
E  
ORENSE  
PALENCIA  
PONTEVEDRA  
SALAMANCA  
M  
SANTIAGO DE  
A  
COMPOSTELA  
SEVILLA  
D  
TENERIFE  
TODOS  
R  
TALAVERA  
VALLADOLID  
I  
VIGO  
D  
ZARAGOZA

# Resumen del Senatus, mayo 2013

• **Praesidium Madre del Perpetuo Socorro:** Parroquia Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro, c/ Manuel Silvela 14, Madrid. Fue visitado por las hnas. Ana de la Luz Cuéllar y Concha Ferraz. Informe nº 46 que presentan. Son 9 socios de los cuales uno en prueba y 8 pretorianos, 19 auxiliares y 4 adjutores.

**Trabajos:** Visitan a personas enfermas y ancianas aprovechando para llevar las capillas de la Virgen, visitan la Residencia Ballesol. Una socia participa en rescate callejero y pesca joven.

Se proponen como metas para el próximo periodo hacer contactos callejeros.

Se les felicitó por la nueva socia y se les anima a participar más en los actos de la Curia.

• **Curia Presentación de Ntra. Sra. La Línea de la Concepción (Cádiz):** Informe nº 30 que presentan. Fue visitado por las hnas. Consuelo Molina y Julia García. La Curia está formada por 13 praesidia de adultos con 229 socios activos de los cuales 45 son pretorianos y 142 auxiliares. Durante el periodo han dado de alta a 7 socios.

**Trabajos.** Visita domiciliaria casa por casa, contactos callejeros, visita a casas de acogida, hogares de ancianos y hospitales, catequesis a distintos niveles. Tienen 3 Cenáculos en casas y 3 grupos de patricios.

**Extensión.** Se está intentando hacer un grupo en Puerto Real y se espera poder darlo de alta pronto.

Se les felicitó por lo numerosa que es la curia y porque cuatro socios que se han dado de baja han pasado a auxiliares.

Se les anima a trabajar con jóvenes y la Asamblea les pidió su colaboración para la PPC que se va a organizar en Ceuta.

• **Comitium Virgen Peregrina (Pontevedra):** Informe nº 25 que presentan. Fue visitado por los hnos. Javier de Frutos y Maricarmen

Reina. El Comitium está formado por la **Curia Nuestra Señora de los Ojos Grandes de Lugo, Curia Virgen de la Paz de Ourense, Curia Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro de Vigo, Curia Reina del Mundo de Santiago y Curia-Comitium Virgen Peregrina de Pontevedra.**

El Comitium está formado por 33 praesidia de adultos y uno juvenil en Ourense. Socios activos 336; a prueba 32, Pretorianos 139, Auxiliares 1.676, adjutores 289.

**Trabajos.** Jornadas de oración con jóvenes y niños; catequesis a todos los niveles, visitas a hogares, residencias y hospitales. Contactos callejeros con jóvenes y adultos. Apostolado en la cárcel. Reparto de prensa católica y medalla milagrosa. Campaña contra el hambre y la blasfemia. Trabajo con alejados, no católicos y drogadictos. Rezo del Santo Rosario en Residencias y tanatorios. Capillas itinerantes. Colaboración en Radio María y diversas ONG católicas.

**Extensión.** Las curias de Pontevedra, Vigo y Ourense tienen comité de difusión. En el encuentro de oficiales del Comitium de Galicia, se recalcó la necesidad de no decaer en la difusión y estudiar nuevas formas, dirigidas de una manera especial a la juventud y a los auxiliares.

Las relaciones Curiae-Comitium son fluidas y provechosas y se celebra un encuentro anual en Pontevedra con una asistencia excelente.

**Objetivos:** Continuar en el esfuerzo de formar nuevos praesidia en pueblos y ciudades en los que no hay. Insistir en que el trabajo legionario sea evangelizador y de persona a persona. Continuar en la labor emprendida de formación de oficiales.

Se les felicitó por su entrega y trabajos y por estar unidos al Senatus y seguir sus consejos.

## Punto de Atención

### EL TRABAJO LEGIONARIO

(M.<sup>a</sup> del Carmen Pozas. Tesorera del Senatus)

El punto de atención de hoy es una seria reflexión sobre los trabajos que hacemos en nuestros praesidia. Todos los meses se recuerda en nuestras juntas, la 3ª Ord. Fija, que nos dice que debe ser **serio y sólido**. Pero cuando visitamos los grupos o recibimos los informes no se da esta realidad siempre. En ocasiones nos acomodamos y nos quedamos en lo fácil.

Dirigir el rosario en la parroquia, la limpieza, el lavado de la ropa, el arreglo de los altares, lecturas, etc., son colaboraciones, posiblemente muy valiosas que como feligreses tenemos que ser sensibles a colaborar, pero la Legión de María, debe abordar el apostolado hacia fuera, es decir, dirigimos a los que necesitan un mensaje de Jesús y no van a la Iglesia. Principalmente, familias, enfermos, jóvenes, marginados y tantos otros. Dando como prioridad el contacto de persona a persona.

Por eso pedimos que en los informes se manifieste en apartado diferente, lo que son colaboraciones, porque en ocasiones todo se considera lo mismo y se expresa mezclado.

Trabajo legionario es aquel que se pone en el praesidium por el presidente y la norma es que se ponga de dos en dos, poniendo a los hermanos correspondientes, es de-

cir cada semana hago lo que me pone el presidente y con el hermano que me asignan.

El presidente de un praesidium no debe aceptar un informe en la junta, que no sea el del trabajo que fue asignado en la reunión anterior. Cuando surjan posibles trabajos por cualquier circunstancia, se dice en asuntos varios y el praesidium decide si se acepta como trabajo o no. El Manual es muy claro a este respecto, el praesidium es quien ha de señalar el trabajo, no tienen facultad los socios para emprender en nombre de la Legión, cualquier obra que le parezca bien a alguno de los hermanos. (Manual, cpt. 39 p. 6)

Por principio, el trabajo legionario se hace en parejas y debemos valorar la riqueza de hacerlo así. Hay excepciones como puede ser el trabajo de catequesis, clases, reuniones formativas, patricios y otras, pero la excepción no la podemos convertir en norma.

El presidente del praesidium es el responsable de velar porque la identidad legionaria, no se devalúe y se relajen los principios básicos de la Legión de María. Si nos relajamos y sólo hacemos trabajos cómodos y fáciles, los grupos empobrecen. Nuestro fundador F. Duff, animaba a que cada praesidia tuviera un trabajo heroico.

# ALLOCUTIO

(Por el P. Carlos Melero. Director Espiritual del Senatus de Madrid)

## LA IGLESIA EN EL AÑO DE LA FE: LA LITURGIA DE ADVIENTO Y NAVIDAD

1. ¿Qué es lo que llevamos tratado a lo largo de este curso con motivo del Año de la Fe? En una primera serie de allocutios, nos hemos acercado al Credo para volver a profundizarlo con el Catecismo de la Iglesia Católica y su Compendio. En una segunda serie, nos hemos aproximado a la historia de María con la oración del Rosario, para unirnos a María, peregrina de la fe, y a su modo de vivir los misterios de la fe en su relación con Cristo.
2. A partir de esta allocutio, nos volvemos agradecidos a la oración de la Iglesia donde celebra aquello que cree y crece en la fe por el camino de la oración. María nos ha enseñado a vivir unidas la fe y la oración para que hagamos viva en nuestra historia la vida de Cristo. Miramos a la Iglesia, cuya figura es María, para aprender de ella cómo vivir los misterios de la fe que confesamos en el Credo y celebramos en la liturgia.
3. La historia de María nos ha mostrado cómo la fe que obra por la caridad y que se orienta a la esperanza de la gloria eterna nos mueve a vivir siguiendo e imitando a Cristo con actitudes verdaderamente cristianas.
4. ¿Qué es lo que nos enseña la liturgia de Adviento? Adviento nos sitúa ante la realidad de la venida gloriosa de Cristo Resucitado en la Parusía. En el Adviento cultivamos de manera particular la esperanza cristiana, que nos impulsa hacia los bienes definitivos y eternos mientras construimos el Reino de Dios en los trabajos de la vida ordinaria. La celebración del Adviento nos colma de actitudes humanas que podemos difundir en nuestros apostolados.
5. ¿Qué actitudes cultiva el Adviento? Adviento nos hace celebrar la liberación definitiva: vivamos como personas libres que suscitan liberación en sus ambientes. Adviento es llamada a todos los hombres de todos los pueblos para entrar en el Reino de Dios: seamos voceros de la llamada de Dios. Adviento es llenarse de la alegría del Espíritu: llenemos el mundo de la alegría de la venida gloriosa del Señor. El Adviento es anunciado y anticipado por la sanación que Jesús ofrece a los hombres: busquemos a los enfermos y a los marginados para anunciarles la resurrección futura. El Adviento es entrar en el Reino de Dios porque se cumple la voluntad del Padre: seamos obedientes a la llamada de Dios y enseñemos a los hombres a escuchar la voz de Dios en su conciencia. Adviento es ver la salvación de Dios: ayudemos a los hombres a mirar con fe la salvación de Dios. En el Adviento María nos regala su presencia: la Inmaculada Concepción nos invita a guardarnos limpios y en gracia de Dios; y la Virgen de la esperanza nos da la certeza de que siempre Dios cumple sus promesas.
6. ¿Qué es lo que nos enseña la liturgia de la Navidad y la Epifanía? La Navidad nos pone ante la realidad de la Encarnación del Hijo eterno del Padre, el Nacimiento de María siempre Virgen, la vida oculta de Cristo en compañía de José y María; y la Epifanía nos sitúa ante la unción mesiánica de Jesús por el Espíritu Santo, su manifestación a todas las naciones con la fiesta de los Magos y el anuncio de sus bodas mesiánicas en Caná de Galilea.
7. ¿Qué actitudes cultiva la Navidad y la Epifanía? Navidad nos hace celebrar el misterio de la vida, su fecundidad y cómo hay que cuidarla para que se desarrolle. Navidad es la llamada a cuidar y proteger la vida de familia, con su capacidad de humanizar a los hombres. Navidad nos educa en la importancia y el valor de la vida sencilla y escondida, que es fecunda en su humilde laboriosidad. Epifanía nos educa en el modo de manifestar a Dios en nuestra vida para que nuestras vidas y nuestras obras sean revelación de Dios y de su amor a los hombres. Epifanía nos hace sentir la llamada a ser apóstoles de Cristo a todos los pueblos.
8. Con el Adviento y la Navidad la Iglesia se muestra ante los hombres como la comunidad de la esperanza, de la libertad y de la vida, que anuncia a todos los hombres el Reino futuro mientras cuida de la dignidad de cada persona con el realismo del amor que es fuente de vida y de esperanza.

# MAYO Y LOS ROSARIOS DE LA AURORA LEGIONARIOS



La Legión de María en el mes de mayo honra a su Madre y Capitana, saliendo en peregrinaciones y rosarios de la aurora por todo el mundo. También en nuestro Senatus han salido varias. La que aparece en la foto estuvo organizada por la Curia Nuestra Señora del Rosario de Madrid el pasado sábado 25 de mayo en la que participaron 4 sacerdotes y un nutrido grupo de seglares.

## LEGIÓN DE MARÍA EN EL MUNDO



### SENATUS DE CHICAGO (ESTADOS UNIDOS)

La Curia Rockford instaló un stand de la Legión en la Feria de Boone. En otro praesidium incrementaron sus miembros auxiliares en 67. Se utiliza con éxito el DVD *Conoce la Legión*. La Legión hace contactos en ferias y otros eventos similares con buenos resultados. 200 asistieron a un rezo del Rosario. Un moribundo finalmente accedió a ver al sacerdote y recibió los sacramentos. Un praesidium se estableció después de una Exploratio Dominicalis. Una Curia informó de 4 praesidia en una prisión.

### SENATUS DE HOUSTON (ESTADOS UNIDOS)

El Cardenal Dinardo felicitó a la Legión en la Misa Anual de Asia a la que asistieron 800 legionarios. En un día de evangelización se visitaron 100 viviendas y se hicieron contactos callejeros en 5 parques. En la Peregrinatio Pro Christo a San Antonio se hicieron más de 600 contactos durante la Semana Santa y el obispo expresó su satisfacción por el trabajo realizado durante la PPC.

### SENATUS DE ST. LOUIS (ESTADOS UNIDOS)

El Arzobispo Carlson instó a legionarios a visitar su barrio para invitar a los católicos alejados para volver a la iglesia y ofrecerse a acompañarlos. 254 hogares fueron visitados dando por resultado 7 conversos a la iglesia y 35 auxiliares se inscribieron en la caseta de la Legión de María en las jornadas de la Conferencia Mariana.

### COMITIUM DE VANCOUVER (CANADÁ)

Los Oficiales celebraron una reunión anual con el arzobispo Miller. Agradeció el trabajo de la Legión y dijo que ha podido comprobar cómo trabaja esta. Se está empleando la tecnología moderna para difundir el conocimiento sobre la Legión.